
Méditation 7ème dimanche de Pâques 
Il est vrai que c'est la résurrection du Seigneur qui est l'événement fondateur de notre 
" être Chrétien ". L'apôtre Paul le rend en des termes clairs dans une de ses lettres : " Si 
le Christ n'est pas ressuscité, notre prédication est sans objet, vaine notre foi et vide notre 
espérance ". En filigrane de cette assertion, il y a une conviction selon laquelle c'est 
Dieu le Père qui, en plébiscitant la mission confiée à son Fils pour notre salut, l'a relevé 
d'entre les morts. C'est ainsi que 40 jours après ce relèvement, le Fils monté au ciel à 
l'Ascension, reçoit la gloire à la droite du Père. Et 10 jours après, conformément à la 
promesse du Fils à ses apôtres et disciples, il leur envoya le Défenseur, l'Esprit de 
vérité qui sera toujours avec eux.  Ce Défenseur descendra à la Pentecôte. Il sera à 
leurs côtés pour toujours. Ainsi, ils ne resteront pas orphelins en ce monde. 
Pour passer de l'Ascension à la Pentecôte, l'Eglise a prévu ce 7ème dimanche de 
Pâques. Au travers sa liturgie, elle nous demande de prier avec Jésus qui n'a fait que 
prier pour nous. L'Évangile d'aujourd'hui nous livre une de 
ses prières. Vu son importance, l'évangéliste Jean la qualifie 
d'ultime et/ou de sacerdotale. Ici, Jésus prie en deux temps. 
D'abord pour les disciples que le Père lui a donnés. " Je ne te 
demande pas de les retirer du monde, mais de les garder du 
Mauvais et de les consacrer par la vérité ". En vue de leur 
mission, Jésus prie ensuite pour tous ceux qui croiront en lui 
grâce à leurs paroles. " Que tous soient un au nom de ton 
amour... Ainsi le monde croira que tu m'as envoyé ". 
En rapport avec la promesse, Jésus avait aussi prié pour 
nous sous forme d'une exhortation. " Si vous m'aimez, gardez mes commandements. 
Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur, l'Esprit de vérité. Il sera 
pour toujours avec vous pour que vous ne soyez pas orphelins ? " 
Les premiers à prier avec Jésus, les textes d'aujourd'hui nous les donnent. Ce sont ceux 
et celles qui avaient vu Jésus montant au ciel. En respectant les consignes reçues, ils 
n'ont pas quitté Jérusalem. Préférant se réunir dans la chambre haute. Là, tous d'un 
même cœur, étaient assidus à la prière, dans l'attente confiante du Défenseur promis.  
D'ici à la Pentecôte, prenons modèle sur eux. Faisons même davantage. Ça nous 
permettra d'accueillir à nouveau le don de l'Esprit qui nous accompagne depuis notre 
baptême et notre confirmation. J'apprécie ici le titre de la plaquette à  l'intention des 
Confirmands, trouvé par  le pape Saint Jean-Paul 2. " Votre confirmation d'aujourd'hui 
est votre Pentecôte pour la vie ". 
Donc, avec cette disposition intérieure, l'Esprit nous donnera de mener un bon combat. 
Nous serons " Heureux de souffrir avec le Christ " comme le proclame l'apôtre Pierre. 
Paul soutient la même idée dans sa 2ème lettre à Timothée. C'est tellement beau que 
nous l'avions mis en musique.  
" Si nous souffrons avec lui, avec lui nous régnerons, si nous mourons avec lui, avec lui 
nous vivrons " 
... Souviens-toi, de Jésus-Christ, ressuscité d'entre les morts. Il est notre salut et notre 
gloire éternelle. 
Amen, Alléluia ! 
Abbé Jean de Dieu. 

 


